

Visita el país invitado por el SEP y el Cendeiss

Experto dará a conocer nuevo modelo de atención en salud de Canadá

27 AGO 2014 Salud



El Dr. Jacques Girard ha impulsado en Canadá un nuevo modelo de atención en salud orientado hacia la atención primaria de la salud, la medicina familiar y comunitaria y la interdisciplinariedad en las redes de atención (Foto: tomada de <http://e-tlaxcala.mx/nota/2014-04-12/educaci>).

El Dr. Jacques Girard, médico salubrista y especialista en medicina comunitaria, profesor e investigador de la Universidad de Laval, Canadá y consultor internacional de la Organización Panamericana de la Salud (OPS) dictará una conferencia sobre el modelo de atención en Canadá y la transformación exitosa que ha realizado ese país hacia la Atención Primaria en Salud combinada con la medicina familiar y comunitaria y la interdisciplinariedad a nivel de las redes integradas de servicios de salud.

La actividad se realizará **este jueves 28 de agosto, de 9:00 a 11:00 a.m., en el Salón de Expresidentes del Colegio de Médicos y Cirujanos de Costa Rica**, bajo el título “Intercambio de Experiencias en Medicina Familiar y Comunitaria” .

Su visita responde a una invitación del programa de Especialidades Médicas del Sistema de Estudios de Posgrado ([SEP](#)) de la Universidad de Costa Rica y del Cendeisss de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS), para que comparta sus conocimientos y experiencias en esta materia.

El Dr. Girard fue quien **creó la primera gran red de centros de atención primaria en el Este de Québec e incorporó la salud comunitaria como componente clave de un nuevo modelo de atención** denominado de Primera Línea de Población y se ha dedicado a fomentar nuevos enfoques y metodologías para procurar la mejoría de los sistemas de salud en el entorno de la atención médica.

Según dijeron los organizadores de la actividad la idea es que el cuerpo médico y los estudiantes de posgrado conozcan y comparta experiencias con el invitado.

El Dr. Juan Carlos Esquivel Sánchez, del área de planificación para el desarrollo del recurso humano del Cendeisss considera que **los aportes del especialista canadiense son de gran relevancia, pues la CCSS trabaja en un cambio en el modelo de atención, con una visión orientada al fortalecimiento del primero y segundo niveles de atención**, en donde el médico de atención familiar y domiciliar tiene un papel protagónico para los índices de morbimortalidad de la población.

Desde el 2012 el Dr. Girard trabaja en salud poblacional en la Universidad de Laval combinando la Atención Primaria en Salud con la salud pública para responder a los retos del acceso y equidad en materia de servicios de salud y a la vulnerabilidad social que existe en Québec.

Este especialista analizó para la Organización Panamericana de la Salud (OPS), en 1996, la metodología de los procesos de reforma del sector salud en América Latina y de ese análisis surgieron como ejes estratégicos de trabajo la accesibilidad a la atención en salud y el derecho a la salud, a través de la movilización de los prestadores de servicios y las organizaciones comunitarias. Eso generó una mejor integración de los servicios en redes a favor de los usuarios del sistema de salud en Québec, que ha beneficiado a muchos sectores de la población.

Girard además cuenta con mucha experiencia en iniciativas de cooperación inter-universitaria en América Latina y en el África; y ha sido asesor para el sistema de salud de Chile y de México.

[Lidiette Guerrero Portilla](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

lidiette.guerrero@ucr.ac.cr

Etiquetas: [sep](#), [cendeisss](#), [jacques girard](#), [especialidades medicas](#), [colegio de medicos](#), [medicina familia y comunitaria](#).

